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Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Gruchmann, 

lieber Dietmar, 

 

 

der Klimaschutz erfordert auf kommunaler Ebene umfangreiche Maßnahmen zur Reduzierung 

des CO2-Ausstoßes. Dabei besteht Einigkeit, dass die dringend notwendige Verkehrswende 

neue Mobilitätskonzepte erfordert, dies umso mehr, als die Bevölkerung Garchings in 

nächster Zeit deutlich wachsen wird. Ein Element neuer Mobilitätskonzepte ist das 

stationsgebundene Carsharing, wie das Beispiel Vaterstetten zeigt. Aktuell betreibt 

„Stattauto“, ein gemeinnütziger Betrieb, nur zwei Autos, wobei die Stadt zur Unterstützung 

die Stellplätze in der Rathaus-Tiefgarage bereitstellt. 

 

Ein Ausbau dieses Angebots ist dringend notwendig, auch, da die Verfügbarkeit und damit 

die Akzeptanz des Carsharings mit der Zahl der angebotenen Autos steigt. Allerdings ist als 

Anschub eine Übernahme des voraussichtlich zu erwartenden Defizits durch die Stadt 

notwendig. Die Fraktion der GRÜNEN stellt deshalb den 

 

Antrag: 
 

 

Im Haushalt 2022 werden 20.000.- € zur Übernahme eines möglichen 

Betriebskostendefizits der „Stattauto“ (Spectrum Mobil GmbH) bereitgestellt, um die 

Ausweitung des Angebots auf sieben Autos zu ermöglichen. 

 

 

 

Begründung: 

 

Eine Anfrage beim langjährigen Betreiber des Carsharings in Garching, „Stattauto“ ergab, 

dass Interesse an einer Ausweitung des Angebots besteht, wobei allerdings eine Absicherung 

gegen eines in den Anfangsjahren möglichen Betriebskostendefizits notwendig ist. 

 



Unter negativen Annahmen (Refinanzierung durch Verleih 50%) entstünde bei drei weiteren 

Autos ein Defizit von ca. 13.000.- €, das die Stadt durch einen Betriebskostenzuschuss 

ausgleichen sollte. 

 

Günstiger wäre die Anschaffung von fünf Fahrzeugen, so dass im Haushalt ein Betrag von 

20.000.- € wünschenswert ist. 

 

Das Angebot sollte zur Förderung der Akzeptanz von einem Verein, der sich wie in 

Vaterstetten um das Carsharing kümmert, begleitet werden.  

 

 

 

Beste Grüße 

 

 

 

Dr. Hans-Peter Adolf 

Fraktionsvorsitzender 


